



La Calle, son port en 1960



Antonio ATTANASIO

1844 – 1904

Ischia – Algérie

Biographie

Antonio ATTANASIO naît le 2 février 1844 à Ischia, fils de Pasquale ATTANASIO et Maddalena FARESE, fileuse. Il est corailleur comme son père et son grand-père. Dans les années 1860, il émigre avec ses parents à La Calle en Algérie, où on trouve un corail rouge de qualité exceptionnelle.

Il se marie en 1872 avec Carmela GUARNIERI, née elle aussi à Ischia, fille de Simone GUARNIERI, propriétaire et de Maria Luisa CORTESE, couturière. Ils ont 8 filles et 5 garçons, dont un mort pour la France en 1916. Antonio et Carmela conservent la nationalité italienne mais font naturaliser français leurs enfants.

Antonio décède le 4 mai 1904 à La Calle. Sur sa tombe est gravée une Croix de Saint André représentant « *l'ingegno* » qui était utilisé pour pêcher le corail.



Anecdotes

La légende familiale raconte qu'Antonio ATTANASIO est très courageux, d'où son surnom de *Tonio mangia mare*. Lorsqu'il décide de prendre la mer malgré le mauvais temps, les autres patrons corailleurs le suivent. En effet, par vent d'Ouest le port de La Calle est très dangereux à cause des brisants qui en gênent l'entrée, surnommée « *la passe* ».

De corailleur, il devient capitaine puis armateur de 4 bateaux dont les caractéristiques se retrouvent aux archives maritimes de Toulon (France) : *Othilia* (2,45 tonneaux) de 1871 à 1876 ; *San Antonio* (2,76 tonneaux) de 1872 à 1883 ; *Maria Anna* (2,85 tonneaux) de 1876 à 1878 ; *San Andrea* (2,20 tonneaux) de 1880 à 1883.

En savoir plus ...

- ⇒ [Carmela GUARNIERI](#)
- ⇒ [La famille de Pasqualino, fils d'Antonio ATTANASIO](#)
- ⇒ [Diaporama « Nos ancêtres pêcheurs de corail »](#)
- ⇒ [Arbre généalogique](#)